

Monsieur le président, chers collègues,

C'est avec grand plaisir que je me retrouve parmi vous à l'occasion de la Conférence postministérielle annuelle.

Permettez-moi tout d'abord de remercier notre hôte, M. Dhanabalan, ministre des Affaires étrangères, pour l'accueil chaleureux qu'il nous a réservé ainsi que pour les excellents arrangements dont lui-même et son ministère se sont chargés pour assurer le succès de cette rencontre.

Je souhaite également exprimer ma reconnaissance au gouvernement du Royaume de Thaïlande pour le rôle extrêmement constructif qu'il a joué ces deux dernières années à titre de coordonnateur du dialogue entre le Canada et l'ASEAN. Cette période a été très productive grâce, en grande partie, à la coopération et au soutien que nous ont apportés M. Siddhi, ministre des Affaires étrangères, et ses fonctionnaires fort compétents.

Le Canada croit fermement à l'ASEAN, tant du point de vue de son concept que de son orientation. Pour notre pays en effet, l'ASEAN constitue une force constante de sécurité, de stabilité et de progrès économique dans le Sud-Est asiatique. Par ailleurs, nous sommes heureux de voir que vous attachez beaucoup d'importance à une intégration économique plus grande des pays de votre Association. Nous cherchons tous à libéraliser les échanges commerciaux entre les pays du monde et c'est pourquoi nous espérons, que vous parviendrez à diminuer les barrières qui vous séparent. Nous savons bien l'importance que revêt la Réunion des chefs de gouvernement de l'ASEAN qui doit avoir lieu à Manille plus tard cette année. Le Canada fera part bien avant cette réunion de ses idées quant aux améliorations que nous pourrions envisager au chapitre des relations entre l'ASEAN et notre pays.

Au cours de la décennie écoulée, nos relations sont arrivées à maturité et ont pris de l'ampleur; nous avons des points de vue analogues sur plusieurs questions économiques et politiques internationales et régionales. Notre coopération à l'occasion de la nouvelle série des